

## ZfIR 2014, A 6

### **Baden-Württemberg: Grundbuchzentralarchiv Baden-Württemberg**

In Kornwestheim entsteht zur Zeit eines der größten Archive in Deutschland: Das Grundbuchzentralarchiv Baden-Württemberg. Seit 2012 reformiert die baden-württembergische Justiz das Grundbuchwesen. Das Grundbuchzentralarchiv übernimmt dabei sämtliche Papierbestände der bisherigen Grundbuchämter. Wenn die Reform Ende 2017 abgeschlossen ist, werden in Kornwestheim rund 182 Regalkilometer Akten verwahrt.

Zuletzt gab es in Baden-Württemberg über 650 Grundbuchämter und damit mehr Ämter als in allen anderen Bundesländern zusammen. Statt wie bislang rund 12 Regalkilometer Akten pro Jahr werden zwischen 2015 und 2017 nun jährlich bis zu 54 Regalkilometer Akten in Kornwestheim angeliefert. Mit der Erfassung und Verwaltung der Unterlagen werden zeitweise über 100 Mitarbeiter im Grundbuchzentralarchiv beschäftigt sein.

Da die papiernen Grundbuchunterlagen nach der Reform nicht mehr regelmäßig benötigt werden, konnte in Kornwestheim ein zentrales Archiv für alle Papierbestände eingerichtet werden.

(Quelle: Pressemitteilung des Landesarchivs Baden-Württembergs vom 29.7.2014)